

BIBLIOGRAPHIE

Fleurs de lys. Sous ce titre, la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal vient de publier huit des quarante-deux compositions qui lui ont été adressées à l'occasion d'un troisième concours littéraire destiné à encourager les écrivains de chez nous. Après ses concours sur la "Corvée" et la "Croix du Chemin", elle avait proposé aux concurrents l'histoire du Canada tout entière.

Le premier travail, intitulé : "Profils de saints", évoque des figures historiques de religieuses du temps de Jeanne Leber. "Le premier abattis" rappelle le premier colon canadien, Louis Hébert. Une ingénieuse fiction d'une première descente sur la terre canadienne vers 1444 constitue le troisième morceau du recueil. Un quatrième fait revivre le glorieux épisode de Lévis brûlant ses étendards sur l'île Saint-Hélène plutôt que de les rendre aux Anglais : ce que les historiens d'aujourd'hui soutiennent n'être qu'une légende. Un cinquième résume la carrière mouvementée de notre glorieux marin Pierre Le Moyne d'Iberville. Les trois derniers ont pour titres : "Une expédition au Lac Supérieur", "Le recensement de Ville-Marie par Talon, en 1667" et "Les derniers lys de France".

La Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal a, une fois de plus, bien mérité de la cause française, et elle présente au public un nouveau volume intéressant et de nature à faire du bien. On peut se le procurer à ses bureaux au Monument National.

Retraites de communion solennelle par le chanoine Jean Vaudon. 1 vol. in-12. Prix : 3 fr. 50. Chez Téqui, 82, rue Bonaparte, Paris; chez Garneau à Québec, et chez Granger Frères et à la librairie Notre-Dame à Montréal.

Lorsque parut, l'an dernier, la première retraite : **L'Agneau de Dieu**, elle fut enlevée rapidement et il en fallut bientôt une édition nouvelle. Voici une deuxième retraite : **Le Pain Vivant**. Elle aussi a été prêchée pour préparer des groupes d'enfants à la "Communion Solennelle", en vue d'une vie foncièrement chrétienne, par conséquent eucharistique et donc pour seconder la croisade inaugurée par Pie X, de sainte mémoire.

M. le vicaire général Boulliau, supérieur du grand séminaire de Blois, a écrit de cette retraite : "Quinconque connaît un peu la difficulté de parler et d'écrire pour des enfants, et sait cependant leur merveilleuse aptitude à se laisser imprégner des vérités les plus hautes et les plus profondes, ne me démentira pas, je le crois, après avoir lu l'ouvrage, si je dis que l'auteur a fait là un pur chef-d'oeuvre. Ce ne seront pas seulement, du reste, les prédicateurs et les enfants qui trouveront profit et charme à cette lecture. Tout chrétien, tout lettré aussi, pourra s'y instruire et s'y épanouir."

— Le 17 mai il y a eu une conférence agricole à Saint-Adolphe, présidée par S. G. Mgr l'Archevêque.